

LA PROTESTA

Año 18

Precio: 5 ctvs.

Buenos Aires, Mártes 12 de Agosto 1913

(PORTE PAGO)

Núm. 2013

DIARIO DE LA MAÑANA

Oficinas: CANGALLO 2559

Unión Telef. 4101 (Mitre)

Correspondencia, valores, giros, etc., a nombre
del administrador: A. Barrera

SUSCRICIÓN PAGO ADELANTADO:

Mensual en toda la república: \$ 1.50

Exterior: S. oro 0.80

Los originales no se devuelven ni se contestan

LA PROTESTA, Agosto 12 de 1913

De la moral ambiente

EL CASO DEL Dr. PABLO COGORNO

Y su relación con la "trata de blancas"

Nuestro corresponsal en Rosario nos ha hablado en dos de sus correspondencias de los actos indignos atribuidos a una persona «distinguida» de aquella sociedad, hoy presa en la cárcel: el doctor Pablo Cogorno. En la primera de estas correspondencias nos describía las comodidades que gozaba en la cárcel de aquella ciudad tan «distinguido» delincuente, que ejercía de empleado de policía y para quien por las noches se abrían las puertas de la prisión; y en la segunda, publicada en estas columnas en el número del domingo, nos hablaba de sus numerosos crímenes y los medios de que se valía para realizarlos, ateniéndose en todo a las consideraciones hechas por el juez al fundar su auto de prisión; esto es, aceptando los hechos comprobados por la misma justicia burguesa que tan obsequiosa es con el delincuente, y huyendo de toda exageración. Faltan agregar, para que nuestros lectores los conozcan, algunos datos sobre la figuración social del Dr. Pablo Cogorno, quien no solamente está emparentado con el diputado radical doctor Araña—que será seguramente uno de los que aprueban con toda vehemencia los proyectos de moralidad del doctor Palacios—sino que está en Rosario emparentado con los directores del diario «La Reacción», de un puritanismo hipócrita insufrible cuando se trata de escribir contra los trabajadores o de apoyar medidas del gobierno, y él mismo era moralizador y diarista, habiendo conducido la mayor campaña —una campaña de escándalo— contra un burgués—Honorio González—que mató a una pequeña sirvienta, violándola enferma. ¡Estas son las delicias del mundo de la distinción y de la «creme», de los cuales nos toca sufrir, por reacción, las más enormes sanciones de la monstruosa hipocresía! Porque la disfusión y la «crème» se defienden, y a un Honorio González o a un doctor Cogorno, cuyos procesos se revisan y acaban por ser declarados blancos como patena, si no los hacen pasar todavía por víctimas, no falta un doctor Palacios que verga a sembrarnos el horror sobre el «tránsito de blancas», y un Araña, pariente de Cogorno, que lo acompaña o lo apoya en su campaña moralizadora. Así se han hecho, se hacen y se harán todas las hipócritas leyes de moralidad, mientras lo más inmoral no se quiere siquiera ver!

Los detalles transmitidos por nuestro corresponsal y que todos constan en el sumario, no son tan acusadores para Cogorno como para la sociedad que puso en sus manos los medios de delinquir —la posesión del dinero, que le dio a su vez la posesión de los cómplices

y la posesión del pudor de las débiles criaturas que arrojaba después; —para la sociedad que obligó después al propio denunciante, padre de una de las víctimas a desistir de su denuncia, con el argumento del «dinero» que su débil hija iba a buscar por un trabajo honrado; para la sociedad que elabora la carne de placer o la carne de explotación para otros Cogorno; para la hipócrita sociedad que sigue conservando su etiqueta de moralidad, mientras entre sus engranajes es molido tanto grano de polvo, de lo que lo que ha salido a luz en Rosario no es sino una pequeña muestra!

Raparemos la nómina de las víctimas,

y la sociedad, fué anterior a mí». Y por mi situación en ella, paría golpeado brutalmente por la suerte, saqué, dejando girones de alma en el camino, otra conclusión, sangrante, acusadora... Relativo al esfuerzo que aporto y al sacrificio que hago—privación de mil cosas necesarias a la vida—, relativo al progreso científico—resumen de la experiencia de mil generaciones—no soy nadie como se debe, ni como mi derecho o necesidad me lo reclama. Mezclando mi sudor con el de mis hermanos, colaboro en la construcción de un palacio inmenso... Llega la noche, y tengo que dormir al raso. ¿Justicia?

Tecizo. La idea de Sociedad, va unida a la idea de utilidad y de placer. No se concibe que un grupo de hombres se asocien para estar peor que antes, sino que por el contrario, buscarán en la comunión de esfuerzos, una fuente de economía y bienestar. Sin embargo, he aquí, en el ejemplo de la vida proletaria, obscura y horrible, frente a una magnificencia colosal, un contrasentido incomprensible, hasta cierto punto...

De un lado, unos «socios» capitalis-

tas ineptos, hinchados de vanidad, dilapidando sin producir, muy ricos...; de otro, los pacíficos bueyes que aran sin cesar, de Sol a Sol, con el estómago vacío, embratados, muy pobres... ¡Unos y otros asociados! Salta a la vista que a los segundos no les tiene cuenta tal sociedad humana y progresiva! Porque una de dos: o se viola el contrato o la astucia y la fuerza sostienen a los desheredados dentro de él. En uno o en otro caso, de pie en la realidad, se justifica plenamente la rebelión, el acto violento que rompa para siempre tanta injusticia.

De aquí brota una moral individual una línea de conducta, que está fuera de todas las leyes constituidas—baluartes del oprobio—y que tienda a la conquista plena del derecho: pan, luz, habitación, ciencia...

Si los poderosos, hoy fusilan y enloquecen a los pensadores humanitarios, a losvidentes heroicos, nosotros: simpatizante, insinuación, rasgo, debemos de descubrirnos respetuosamente y marcar, con nuestros hechos, en el Tiempo, la más hermosa de todas las venganzas.

Vicente García.

La República está igual que después del Centenario

LA DEPORTACIÓN DE ROMANOFF

Es sacado de noche de la Prisión Nacional

temiendo una sublevación de los presos por la injusticia

Estamos no más donde estábamos... Oh, no hemos dado ningún gran paso—la «República» no ha dado ningún gran paso—con tener hoy diputados radicales o socialistas, en vez de tenerlos conservadores o de la situación! No es que nosotros esperáramos la salvación de ellos—jamás incurriremos en esa contradicción; pero es que no vemos aquí, a pesar de haber elevado con exceso de diputados de la oposición, una punta minima, un esbozo, un conato siquiera de que esos mismos políticos de oposición realizan en otras partes, para hacer ver que la República que desean es un poco más pasable y conformar a sus electores...

Estamos no más donde estábamos; es decir, la «República» que nos reviewa, está no más donde estaba. Nada ha variado después del centenario, con la presencia y todo de un fuerte nublo de diputados de oposición en el Congreso.

Aquí se han asaltado los locales obreros, se ha deportado a mucha gente obrera, residenciada y con familia, y los diputados de oposición no intercambiaron como en Francia. Aquí se han procedido periódicos y hasta libros y folletos (y precisamente antiamericanistas), no existiendo el pretexto de un fuerte movimiento antimilitarista y los diputados de oposición ni el pico, han abierto... En Francia, por el mismo asunto, con existir un fuerte movimiento antimilitarista que aniquilaba de derrumbe a la institución armada, se produjeron hasta diez interpellaciones seguidas, los diputados socialistas tomaron parte en una campaña de agitación popular; hicieron, en fin, revuelo, se movieron, no permanecieron callados como una esfinge... Aquí se han clausurado periódicos, por una palabra, hasta por una traducción, y el editor y el imprentor han sido condenados en diez días a tres y cuatro años de prisión, y «nuestros opositores» o han pasado de largo, como si tal cosa no existiera, o la han consentido... Encuentran sin duda muy bien, muy puesto

en razón, en su «República» todo ésto! Aquí se volvió a nombrar a Jolly Medrano, para el escuadrón de seguridad, al de los hechos de 1909, que el mismo gobierno de entonces reputó culpable, arrojandolo del puesto, y «nuestros opositores» entienden que la «República» que ellos quieren defender está para admitir eso y mucho más. Aquí sucedió el caso de la bomba del Colón, con su secuela de fracaso de la policía, del procesamiento sin pruebas de ninguna especie, de dos hombres, a uno de los cuales hacen incurrir en el delito de disparo de armas por su torpeza al prenderlo: Romanoff y Denuzzio, y no sólo los «opositores» no se han acordado dónde tenía la boca para hablar, sino que vienen como muy lógico el ascenso del comisario Zunda por este trágico, el mantenimiento de la ley social dictada como consecuencia de esta bomba...

La «República», pues, está donde estaba, por falta de gallardía de los diputados de oposición. El pueblo tendrá que reconocer que no ha dado ningún gran paso cambiando a los otros por ellos. ¡Son los mismos muertos, mudos, ciegos y sordos, gratos al gobierno que hace lo que se le antoja! Están muertos podridos y enterrados para toda verdadera oposición, para preocuparse por intereses políticos, aunque más no sea, de defender una vez al pueblo o poner alguna vez en entredicho a la autoridad. Y ésta, a pesar de haber en el Congreso un fuerte nublo de diputados de oposición, se desenvuelve sin trabas, en la aplicación de su capricho tiránico, lo mismo que cuando no había ni uno ni la som-

Razonando...

Desde que fingo uso de razón y facultades para devolver al mundo lo que de él tomé y tomo—trabajo—véome en «sociedad» con mis hermanos, fatalmente. Vale decir, que del molde maternal primero, y familiar después, caí—como la piedra cae de lo alto—en otro molde vasto, más grande, pero molde al fin...

Inútil decir que mi voluntad y mi deseo, no tomaron parte en esta sucesión de estados. Yo no «quiso» nada. Al encontrarlo «todo» hecho, todo reglamentado, pude llegar a creer, rutinariamente, como Panglos, que vivía en el mejor de los mundos posibles. No conociendo otra cosa, adaptado a las fajas legales como algo necesario, no se vislumbran nuevos horizontes.

Páginas de fundamentos

La idea de patria

La idea de patria presupone la solidaridad, la unión, la asociación entre individuos. La idea de patria implica la de colectividad. En efecto, no podemos concebir, y creamos que nadie la concebirá, la patria reducida a un individuo. La patria, por consiguiente, es un conjunto de seres, una resultante cuyos componentes son los individuos. Para que estos individuos puedan juntarse y dar nacimiento a la resultante patria, es necesario que tengan caracteres comunes, una relación de naturaleza que una, y asocie a estos individuos. No podemos concebir que haya seres que se agreguen, se compongan para engendrar una asociación, una colectividad, una resultante patria, sin que posean caracteres comunes.

Estos primeros caracteres comunes fueron ciertamente el lugar de nacimiento, o mejor, la agrupación en medio de la cual el ser nacia y se desarrolla. La primera patria fué la horda, la tribu, el clan. La vida en común desarrolla una comunidad—asentada por los lazos de la sangre—de costumbres, de hábitos, de lengua, de sensaciones, de sentimientos, que hace que los humanos sean solidarios unos de otros. Son los miembros de un mismo cuerpo agregado de individuos. En la horda, en la tribu, en el clan, se sienten solidarios unos de otros.

Con relación a las tribus vecinas se sienten diferentes, casi de otra naturaleza, viviendo alejados, no teniendo más contacto que el de las disputas y la guerra. Hábitos, costumbres, lenguas, sentimientos y sensaciones son desemejantes. Son el extranjero, el enemigo. La patria es la horda, la tribu, el clan.

Poco a poco, andando el tiempo, cuando el hombre pasó desde el estado de cazador al de pastor, y del de este al de agricultor, se formó la ciudad.

Entonces esta ciudad fué la patria. El extranjero, el enemigo, fué el que no formaba parte de esta ciudad. El número de individuos que participó de los caracteres comunes ha ido aumentando; la solidaridad se extiende sobre una área mayor, pero su intensidad ha disminuido, motivado por haberse formado en la ciudad clásica y castas diferentes. La patria es más grande, más amplia, pero el sentimiento patriótico es menos potente, porque hay menos necesidad de ser solidario.

De la civilización van naciendo sus centros nuevos necesidades; el comercio se desarrolla, y en consecuencia, se multiplican los contactos entre las ciudades vecinas. Se conocen mejor, se odian menos, hasta se aman. Las diferencias de las costumbres se atenuan; las lenguas se penetran mutuamente; los intereses se solidarizan en algunos casos; y la alianza, la unión, se forma más tarde.

El pequeño estado acaba de nacer; una nueva patria resulta de esta nacimiento, patria de mayor territorio, con un mayor número de individuos. En este estado,

el «processus» de los fenómenos sociales

costumbres, los hábitos, las lenguas, los pensamientos, tienden a unificarse, a ser semejantes en el Norte y en el Sud, en el Este como en el Oeste. La solidaridad disminuye de intensidad.

Estamos actualmente en este estado de la evolución y ya se dibuja vigorosamente el «processus» que conducirá la humanidad a un estado tendiente sin cesar a la uniformidad entre todos los humanos.

Actualmente, en nuestras grandes patrias, todo tiende al internacionalismo, es decir, a la solidaridad entre las naciones, al amor de los hombres y el lugar de su nacimiento.

En efecto, la humanidad camina hacia una homogeneización cada vez mayor. A este objetivo concurren todos los descubrimientos del humano espíritu. Los telégrafos, los teléfonos, rodean el globo de múltiples hilos; los ferrocarriles cruzan la tierra en todas direcciones; los buques recorren todos los mares; la bicicleta, el automóvil, que enseña sus primeros pasos; el globo dirigible, que mañana volará por el espacio, todo esto, disminuyendo las distancias, haciendo que los pueblos se penetren, suprinen las fronteras, hace desaparecer las diferencias, asimila las desemejanzas.

Las ideas se cambian: los libros, las revistas, los periódicos no quedan en su patria de origen; traducidos o no, van por todos los lugares llevando sus pensamientos. El europeo de dos siglos atrás no se cuidaba de lo que pasaba en la China, y hoy se interesa por lo que ocurre en todas partes. Nuestros periódicos nos dan telegramas de lo que pasa en Australia, en la América del Sud, comarcas por cuya situación no se hubieran interestado nuestros abuelos.

De la extensión de los conocimientos humanos, del comercio, de la industria, nacen nuevas necesidades que conducen a viajar, a tratar más frecuentes relaciones con el extranjero. De los contactos entre pueblos enemigos resultan guerras y desastres. Los pueblos se penetran mutuamente, tienden a diferenciarse cada vez menos. Se forman nuevas alianzas y nuevas uniones. En virtud de ellas se realiza la agregación de los pequeños estados en ciros mayores. Las conquistas contribuyen en ello por gran parte.

Una nueva patria ha nacido. Superficialmente es más grande que las anteriores, contiene más individuos que las precedentes. La solidaridad abarca un mayor número de seres, pero es menos intensa. Como todos los hombres de esta patria no tienen relaciones diarias entre sí, ni viven en el mismo lugar, ni se conocen apenas, no se sienten apenas exactamente semejantes, por más que las diferencias se hagan atenuado considerablemente. El lazo de la solidaridad existe, pero es más flojo porque abarca más seres.

Gracias al comercio y a la industria, actualmente, un habitante de Burdeos o

de Saint-Malo, está más afectado por lo que pasa en Río de Janeiro o en Terranova, que por lo que pasa en Carpentras o en Landerneau, que está a pocas pasos. Un suceso europeo halla eco en América, provoca un fenómeno que afecta a Australia, y de este resulta una nueva resonancia en Europa.

Si consideramos las artes, las ciencias, las letras, el mismo fenómeno veremos que se produce. El cambio es cada día más frecuente; las relaciones de los artistas, de los sabios, de los literatos son cada vez más numerosas por encima de las fronteras.

La literatura francesa está influída por los rusos Turgueneff, Tolstoy; por los escandinavos Ibsen, Bjornson, y a su vez influye entre las literaturas española e inglesa. Nuestros pintores enseñan a los ingleses y americanos y nuestros impresionistas son productos más o menos alejados de Turner. En los laboratorios de nuestros químicos y de nuestros físicos estudian los sabios de todos los países, y los nuestros van a estudiar a los laboratorios de otras patrias.

Hay en estos cambios muchos un entrelazamiento tal que ya es difícil determinar la parte que a cada uno corresponde.

Por lo demás, poco importa, pues la obra de homogeneización, de amor, se efectúa bajo estas múltiples causas. En el inmenso laboratorio terrestre se elabora poco a poco la unión de todos los pueblos, el amor a todos los hombres, sin distinción.

En esta obra que preconizaba Jesús predicando que todos los hombres eran hermanos, en esta obra que predijo Litré cuando escribió que el porvenir pertenecía al cosmopolitismo, en esta obra que afirmó Chevreu, diciendo: «Las naciones están destinadas a fundirse para formar una sola que derribará las fronteras», en esta obra, repito, trabajan hasta el ejercicio y la banca. El ejército reuniendo hombres de lugares, clase y castas diferentes, influye en unos y en los otros, los asimila. La banca, acrecentando las relaciones entre pueblos, provocando trabajos en países extranjeros, hace que los hombres sean menos desemejantes. Y estas potencias, por tantos otros aspectos nocivos, concurren a la formación del internacionalismo, que extendiendo la solidaridad a todos los hombres, provocará la desaparición de los ejércitos, y, por consiguiente, del sistema capitalista, incluyendo la banca.

A. Hamon.

“LA PROTESTA” DIARIO DE LA MAÑANA Oficinas: CANGALLO 2559

Unís Telef. (Ocas)

Correspondencia, valores, giros, etc., a nombre
del administrador: A. Barrera

SUSCRICIÓN PAGO ADELANTADO:

Mensual en toda la república: \$ 1.50

Exterior: \$ ore 0.50

Los camaradas no se devuelven ni se reintegran

LA DEPORTACION DE ROMANOFF (Sigue de la primera página)

«La ya bien conocida legión de «Orden Social», capitaneada por el ya demasiado ilustre Poppiano, ha cumplido ayer, nuevamente, con su noble misión.

Y me explico: Juan Romanoff, víctima de la persecución incalificable de los más arriba nombrados polizontes, víctima del afán y sed de lucro de los mismos, fue detenido hace hoy tres años, en compañía del camarada Denuzzio y acusado de ser el autor de la famosa bomba o autobomba, del teatro Colón.

Todos conocemos como la acusación fundada en un cúmulo mal anotado de falsedades y que pudiera ser la persona que arrojó la bomba en plena sala del teatro y lo detuvo. Al ser capturado, Romanoff se resistió, haciendo uso de una pistola que llevaba consigo.

Procesado, no pudo comprobárselle

participación en el hecho mencionado, pero en cambio, se le condonó por atentado contra la autoridad.

La policía creyó ver en Romanoff un tipo sospechoso y que pudiera ser la persona que arrojó la bomba en plena sala del teatro y lo detuvo. Al ser capturado, Romanoff se resistió, haciendo uso de una pistola que llevaba consigo.

Procesado, no pudo comprobárselle

participación en el hecho mencionado,

pero en cambio, se le condonó por atentado contra la autoridad.

Tres años permaneció preso Romanoff y hoy, a la una de la madrugada, la dirección de la Prisión Nacional lo puso en libertad, en virtud de haber cumplido su condena.

En la puerta de la Prisión Nacional

estaba el comisario Poppiano, de la división orden público, acompañado de varios empleados policiales y al salir Romanoff del establecimiento lo detuvieron nuevamente. En un automóvil y seguido de otros, Romanoff fué llevado al departamento de policía, donde se le alojó con toda clase de precauciones.

La policía tiene el propósito de deportar inmediatamente a Romanoff, por considerarlo un individuo peligroso.

Y habremos hecho obra buena y dura.

J. P. G.
Prisión Nacional, 10/8 de 1913.

«La Prensa» del domingo, da la noticia en los términos siguientes:

«Romanoff en libertad y preso otra vez.— Esta fresca aún la historia de Romanoff, aquel joven ruso a quien se le supusiera autor del atentado del teatro Colón.

La policía creyó ver en Romanoff un tipo sospechoso y que pudiera ser la persona que arrojó la bomba en plena sala del teatro y lo detuvo. Al ser capturado, Romanoff se resistió, haciendo uso de una pistola que llevaba consigo.

Los socialistas se despachan en su diario con estupenda frescura. ¡Cómo se conoce que no los presiona el ambiente de hambre que reina en esta capital del Partido!

J. Bah! Déjennos hacer; no es de ahí que ha de venirnos nada...

mo estas, podrán ingresar hermosas sumas en pago, que bastante falta les hace... En cuanto al despacho de la comisión de legislación y al proyecto del doctor Celsia (radical) incluyendo en el descanso dominical las fiestas patrias, al senador socialista recordara que él fué el iniciador de esa reforma que tiene incluida en un proyectazo de código del trabajo (siempre la gente menos trabajadora codifica sobre el trabajo); y en cuanto a la reglamentación del trabajo a domicilio, no es oportuno abordar que no hay trabajo para 100 mil sólo en Buenos Aires?

Los socialistas se despachan en su diario con estupenda frescura. ¡Cómo se conoce que no los presiona el ambiente de hambre que reina en esta capital del Partido!

J. Bah! Déjennos hacer; no es de ahí que ha de venirnos nada...

Nuestras correspondencias

De Santa Fe

Con una concurrencia numerosísima, tuvo lugar en el día de ayer la conmemoración de la revolución del 90, organizada por el círculo radical de ésta, para cuyo acto vino una delegación de su capital compuesta por el señor Vicente Molina y otros.

A las 8 y media p. m., el teatro municipal estaba apestoso de público. Desnés de un buen rato de espera, se abre el acto con una conferencia de presentación, leída por el doctor M. Quiroga, el cual, al referirse al señor Molina, nos hizo de él tan acabado elogio, que creímos fuerá una lumbrera de la ciencia; es decir, algo así como una cosa desconocida, nunca oída, pero al hacer éste uso de la palabra, nos convencimos del engaño en que habíamos incurrido. Demosbró éste su absoluto desconocimiento acerca de los ideales de progreso que predominan en la mente humana; fué su disertación todo un cumulo de sandeces, apostrofando a todos los que no comulgaban con ruedas de inclinación, es decir, con su manera de pensar.

Este discípulo de Ferri dijo, entre una de las tantas, que aquí en la República Argentina, el socialismo no tiene razón de ser, por cuanto no existe lo que se puede llamar burguesía. Ante todo, tuvo que decir, por su manera de discutir este punto, que desconoce por completo lo que quiere decir socialismo. Si señor, aquí no existe la burguesía, pero existen explotadores en gran escala y explotados que suelen de necesidad.

No, si no existe burguesía! Aquí como en todas partes, se han hecho grandes mitines de protesta contra la carestía de la vida, por serlo imposible a los trabajadores seguir viviendo en este paraíso terrestre, según el señor Molina; aquí, como en el Rosario, y peor aún en Buenos Aires y en otros puntos, pujulan en grandes cantidades los trabajadores desocupados, arrastrado por las húmedas calles su miseria negra y aún nieve, la mejor razón de ser el socialismo? Este señor ha estado filosofando con el estómago lleno, y eso que dijo únicamente los radicales pensaban con el cerebro y los demás con el estómago.

Previendo también querer demostrar la existencia de la patria, de la nacionalidad, y entre muchas necesidades, dijo que la biología justifica la razón de ser del patriottismo, (que clase de biología habrá estudiado este hombre?) En fin, punto fuerte, porque sería cosa de punta acabar si quisieren describir todas las absurdidades dichas por el caido señor.

Hasta ora...

Correspondencial.

Agosto 7.

Nuestra encuesta sobre la desocupación

Preguntas de LA PROTESTA

¿Qué actitud debe asumir el proletariado organizado, para solucionar el problema de la gran desocupación que existe actualmente en esta capital?

¿Cuál debe ser la actitud de los anarquistas militantes, con respecto al mismo problema?

La desocupación es un problema insolucionable. Mientras vivimos en un régimen donde rige la explotación de un ser sobre su semejante; mientras vivimos en una sociedad donde el robo, el asesinato y la violencia sean las bases; mientras haya gobernantes que impongan y quieran imponer sus pobres voluntades sobre el indefenso pueblo; mientras vivimos en un medio donde se le priva de lo necesario para seguir viviendo al productor, al obrero, al que con su sangre y su esfuerzo hace dar vuelta la potente máquina que tantas víctimas causa y que se llama Progreso; mientras exista la injusticia, la sociedad la tonta por sostén o se aparez en ella, —la desocupación, o sea la abundancia de brazos y la falta de trabajo, existirán.

Confestando a las preguntas de LA PROTESTA damos nuestra opinión al respecto.

La actitud que debemos asumir ante la desocupación que actualmente existe en Buenos Aires, es:

1º Convocar la F. O. R. A., y la F. L. B., a todas las sociedades adheridas a ellas a una asamblea de delegados para tratar sobre el actual estado de cosas y resolver sobre la misma.

2º Organizar bajo los auspicios de las instituciones arriba mencionadas, un gran mitín de desocupados a la mayor brevedad, anunciándose por medio de manifestos fijados en las paredes y un gran anuncio en una página entera de «La Protesta», permanente, hasta el día del mitín.

3º Siendo «La Protesta» el diario verdadero del pueblo, nada más lógico entonces que sea «LA PROTESTA» la que recoja y propicie esta simpática iniciativa como recogió y propició en todas las épocas otros nobles y simpáticos movimientos.

Mientras tanto el pueblo, la plebe, sufre las consecuencias. ¡Pobre Pueblo! Eres el blanco de todas las injusticias, el que llevas sobre tus débiles espaldas la pesada cruz de la explotación, de la tiranía y de la ignorancia: tú, que eres el productor, te mueres de hambre; tú, que por capricho de individuos superficiales e inútiles para la Humanidad, te das a la guerra, al matadero, a matar a tus mismos hermanos de miseria, con quienes debías abrazarte y volver juntos los fusiles contra aquellos que os han dicho: matad, exterminad, esos son vuestros enemigos, te mueres de hambre en la paz, mientras están los establecimientos llenos ¡los que tu has creado y fabricado! tú, quien sino tú tendría derecho a gozarlo y disfrutarlo?

En suma, se impone el mitín de cualquier punto de vista que se le mire y además por las razones siguientes:

Porque será una de las más grandes manifestaciones que se hayan presentado en Buenos Aires, dado que pasan de 100.000 los desocupados y a no dudarlo concurrirán todos, y porque demostraremos que la propaganda anárquica no ha muerto en Buenos Aires, a pesar de las leyes inútiles y de los atentados de los patoteros cometidos en los días del Centenario, porque la propaganda anárquica tiene su razón de ser por el fracaso del régimen presente.

Varios desocupados.

DE UN PROBLEMA A OTRO PROBLEMA

En las columnas de «La Protesta» se hacen dos preguntas, una al proletariado organizado, la otra a los anarquistas militantes. Si éste merece el honor de la publicación, quiero ante todo, que si bien es cierto que pertenezco al proletariado, no es menos cierto también que no estoy en ningún organismo gremial.

Hoy somos 100 mil desocupados, que estamos ya o nos aproximamos a es-

go, manifestando que me encuentro retirado de la propaganda anárquica, por causas que no hacen al caso explicar.

La actual crisis económica, factor principal de la abundancia de desocupados, tiene que producir muchas más bajas que las que ha hecho en las filas de los trabajadores hasta el momento actual, y durará (siempre que la próxima cosecha sea expléndida) los meses de Agosto, Septiembre, Octubre y fines de Noviembre.

Bien. En las actuales circunstancias, es de imperiosa necesidad de que la F. O. L. B., tome la intervención que le corresponde en este asunto de por sí delicado.

Acabo de recorrer parte de las Provincias de Buenos Aires, Santiago del Estero, Tucumán, Córdoba, Santa Fe y varias otras y territorios y en todas partes hay la misma abundancia de desocupados, en todas partes tienen esperanzas en la actuación de los socialistas parlamentarios. Y, han llegado momentos, que sinfondo hablar a infelices obreros, creí yo también como ellos que debía esperar a que los diputados socialistas nos trajeran el trabajo hasta donde nos encontrábamos.

Desgraciadamente, no llegó ni llegará nunca esas esperanzas y los trabajadores continuarán pagando el kilo de carne 0.70 centavos y 28 pesos la habitación.

Pues volviendo al asunto, debo decir que en toda la región argentina hay abundancia de brazos y entonces le corresponde a la F. O. R. A., la organización de un mitín que se llevaría a cabo simultáneamente en un determinado día en toda la región argentina, cosa esta que tendrá la virtud de dejar demostrado ante los trabajadores de allende los mares, que no es posible trasladarse a la República Argentina, porque uno se muere de hambre aquí más rápidamente que en cualquier otra parte.

El mitín tendría también la virtud de detener la emigración que recibe la República Argentina todos los años en los meses de Octubre, Noviembre, Diciembre y Enero y se obtendría con ello que en el año próximo no bajaran los salarios.

Por otra parte la F. O. L. B., (como dije), debe de ir preparando al proletariado de la capital y tratando de organizar por todos los medios las sociedades que están pesimamente organizadas o que se encuentran disueltas.

En cuanto a los militantes en la propaganda anárquica deben de prestar preferente atención al asunto de los desocupados y tratar por todos los medios de propagar las iniciativas que llevan por una parte la F. O. L. B. y la F. O. R. A. y por otra la de los mismos anarquistas desde las columnas de «La Protesta».

Además, es muy necesario sacar el carácter íntimo que hasta cierto punto han tenido las conferencias, asambleas y mitines, tenidos y llevados a cabo por agrupaciones anarquistas o instituciones gremiales.

A los anarquistas conviene que todos estén en movimiento y nada más lógico que se interesen por aquellos que se encuentran sin ocupación.

Soy partidario del mitín, especialmente del callejero (pese a los pesimistas), por lo interesante que resulta y las preguntas que se hacen los curiosos.

Dije un problema a otro problema y me refiero simplemente al haber hombres que piensan con el cerebro o con el estómago.

Nada más.

Domingo Franco.

Obras en venta en esta administración

«Sugestión», por Egidio Panella, a 20 centavos; «Las Coyundas», por Adolfo Boyer, a 20 centavos; «La Columna de Fuegor», por Alberto Ghiraldo, a 1 peso; «Crónicas Argentinas», id., id.

La Caja de Socorros para los vendedores de diarios

Una información interesada nos ha hecho incurrir en algunos errores al dar cuenta, en nuestro sueldo del domingo, de una supuesta agitación de los canillitas. No ha habido tal agitación, ni puede haberla, dado que esta caja está formada con londos que donan puramente los diarios para casos de accidente o de otros percances del trabajo.

Acabo de recorrer parte de las Provincias de Buenos Aires, Santiago del Estero, Tucumán, Córdoba, Santa Fe y varias otras y territorios y en todas partes hay la misma abundancia de desocupados, en todas partes tienen esperanzas en la actuación de los socialistas parlamentarios. Y, han llegado momentos, que sinfondo hablar a infelices obreros, creí yo también como ellos que debía esperar a que los diputados socialistas nos trajeran el trabajo hasta donde nos encontrábamos.

Varios canillitas han rectificado en esta forma el sueldo aparecido en estas columnas. Y afirman que nuestros informantes son los que carnearon el año pasado en el boicot a un diario de la mañana, quienes descansan preocupados con esta caja para que se desentendan de la sociedad de Vendedores.

Los alteradores del orden

LOS BOTONES

Si por «orden público» entendemos—conste que al decir centendemos—no generalizo la expresión—la tranquilidad y la armonía de los individuos, forzoso es reconocer que hay profesionales del desorden público. No voy a referirme aquí a los que legalizan el desorden, a los que lo crean y resolver sobre la misma.

Organizar bajo los auspicios de las instituciones arriba mencionadas, un gran mitín de desocupados a la mayor brevedad, anunciándose por medio de manifestos fijados en las paredes y un gran anuncio en una página entera de «La Protesta», permanente, hasta el día del mitín.

Siendo «La Protesta» el diario verdadero del pueblo, nada más lógico entonces que sea «LA PROTESTA» la que recoja y propicie esta simpática iniciativa como recogió y propició en todas las épocas otros nobles y simpáticos movimientos.

Mientras tanto el pueblo, la plebe, sufre las consecuencias. ¡Pobre Pueblo!

Eres el blanco de todas las injusticias, el que llevas sobre tus débiles espaldas la pesada cruz de la explotación, de la tiranía y de la ignorancia: tú, que eres el productor, te mueres de hambre;

tú, que por capricho de individuos superficiales e inútiles para la Humanidad,

te das a la guerra, al matadero, a matar a tus mismos hermanos de miseria,

con quienes debías abrazarte y volver juntos los fusiles contra aquellos que os han dicho: matad, exterminad, esos son vuestros enemigos, te mueres de hambre en la paz, mientras están los establecimientos llenos ¡los que tu has creado y fabricado!

tú, quien sino tú tendría derecho a gozarlo y disfrutarlo?

En suma, se impone el mitín de cualquier punto de vista que se le mire y además por las razones siguientes:

Porque será una de las más grandes manifestaciones que se hayan presentado en Buenos Aires, dado que pasan de 100.000 los desocupados y a no dudarlo concurrirán todos, y porque demostraremos que la propaganda anárquica no ha muerto en Buenos Aires, a pesar de las leyes inútiles y de los atentados de los patoteros cometidos en los días del Centenario, porque la propaganda anárquica tiene su razón de ser por el fracaso del régimen presente.

Varios desocupados.

DE UN PROBLEMA A OTRO PROBLEMA

En las columnas de «La Protesta» se hacen dos preguntas, una al proletariado organizado, la otra a los anarquistas militantes. Si éste merece el honor de la publicación, quiero ante todo, que si bien es cierto que pertenezco al proletariado, no es menos cierto también que no estoy en ningún organismo gremial.

Hoy somos 100 mil desocupados, que estamos ya o nos aproximamos a es-

go, manifestando que me encuentro retirado de la propaganda anárquica, por causas que no hacen al caso explicar.

La actual crisis económica, factor principal de la abundancia de desocupados, tiene que producir muchas más bajas que las que ha hecho en las filas de los trabajadores hasta el momento actual, y durará (siempre que la próxima cosecha sea expléndida) los meses de Agosto, Septiembre, Octubre y fines de Noviembre.

Bien. En las actuales circunstancias, es de imperiosa necesidad de que la F. O. L. B., tome la intervención que le corresponde en este asunto de por si delicado.

Acabo de recorrer parte de las Provincias de Buenos Aires, Santiago del Estero, Tucumán, Córdoba, Santa Fe y varias otras y territorios y en todas partes hay la misma abundancia de desocupados, en todas partes tienen esperanzas en la actuación de los socialistas parlamentarios. Y, han llegado momentos, que sinfondo hablar a infelices obreros, creí yo también como ellos que debía esperar a que los diputados socialistas nos trajeran el trabajo hasta donde nos encontrábamos.

Y los canillitas han rectificado en esta forma el sueldo aparecido en estas columnas. Y afirman que nuestros informantes son los que carnearon el año pasado en el boicot a un diario de la mañana, quienes descansan preocupados con esta caja para que se desentendan de la sociedad de Vendedores.

Con ademán preciso, y una dicción fácil, el improvisado orador hablaba de este suerte:

... Y los tiempos venideros, las futuras sociedades iluminadas por la luz de la civilización y la justicia, harán de esta, hoy caos, hoy desquicio una sociedad perfectamente nueva y perfectamente sana. Desaparecerá la inicia explotación, el hombre libre ya de trabas y cadenas, asombrará al mundo con su inmensa producción, desaparecerán esos anatos de miseria y sucederán revolcias, y la sociedad unificada en la santa libertad, seguirá el camino de la vida, siempre alegre, siempre feliz. La risa no será entonces histérica carcajada del presidente, ni mueca oculta de dolor que hoy corroe las almas...

... Un momento, están barriendo el salón—dijo uno de los agredidos—no se crea que ésta mal empleado el término agredido, el botón estaba en actitud marcadamente agresiva—. El botón, cuando más el garbo, sigue: «A mí no me importa, lo hubieran barrido ésta mañana. Vamos, adentro, he dicho, ¡No oyen!... ¡Adentro, he dicho!...

—Pero...

—¡Adentro!... ¡Qué!... ¡Adentro, he dicho!...

Y se acomodaba en actitud de hacer una «miseria», mientras el sol hermoso de ese día, golpeando con sus rayos sobre el casco del botón, como para fulminarlo, hacia brillar la chapa 3754, como indicándola a los que tranquila y fieri en carcajadas de vicio, en carcajadas de miseria y de hambre. El hombre, el viejo aquél, como en un último esfuerzo de rebeldía, grita airado alzando su palida y flaca mano.

—Silencio canallas imbéciles; instrumentos del vicio, viejas llenas de holganza, mozos decrepitos y crápulas. Silencio. Callaos. La canalla envilecidora no rie, no salta... y sereno, tranquilo, como un mártir de las ideas, vendido de otros timoratos en la eficacia de la institución destinada a cuidar de su seguridad — debían abundar en la institución de la policía.. Serlock Holmes era, sin embargo, un detective particular, y Leblanc no ha sido muy piadoso en su Arsene Lupin, y en sus más famosas obras policiales, con los mastines de la policía. Todo el que en estos tiempos quiera pasar por un novelista de mediano talento, derrochar ingenio, presentar situaciones policiales de verdadero interés, no puede por menos que crear un tipo abstracto, especie de filósofo de gran dignidad en las ideas, y dotar a este tipo del desprecio más profundo por la obra de la policía, que representa lo prosaico en el arte. ¿Quién podría poner una deducción ingeniosa, inspirada genial, en la boca de un Zunda, de un Udabe?

Si esos hombres que habían ido a oír las conferencias de la F. O. R. Bonacense, no hubieran tenido tanta paciencia y cultura, se armaría una batalla de primavera, tal como la quería el alterador del orden público: algunos habrían ido a parar a la comisaría, algunos multados por desorden, se suspendería la conferencia, y después, todo en paz. El sol del nuevo día al alumbrar todos los bichos de la tierra, a la misma hora habría hecho brillar en el mismo sitio la chapa 3754, mientras los que habían querido hacer valer sus derechos de gentes, habrían estado anhelando ver el sol desde el rincón de algún diminuto calabozo.

Escuchad: Las ideas nuevas, van en breve a libertar al mundo de la tiranía y de la opresión; todos tendrán derecho a la misma cantidad de placeres, todos serán hermanos, todos... No pudo terminar... los mozos barilampinos, y los chicos sucios, arrojaron a pedradas al viejo orador de las cosas grandes, en medio de las carcajadas de las viejas, desdentadas y mujeres holgazanas.

Y calle arriba, el viejecito de las luengas barbas, decía en una santa mirada. ¡Pobres! no saben lo que hacen...

Redención

de condiciones que existe entre el «botón» que prende nuestra ropa, obediente ciego e inconscientemente al impulso de nuestra mano, y el «botón» que nos prende en la calle, obediente en la misma forma, la orden—impulso en este caso—del amo; la voluntad del que dirige la explotación del alteramiento del orden.

Creo que, con el párrafo anterior, que da explicada la razón que tengo al referirme a un «sol» caso y a un «sol» sujeto, al tratar de los alteradores del orden; y, también, porque soy preferencia, entre los muchos episodios con que se les digna, al de: «Botón».

Ahora vamos al hecho que me ha indicado a escribir estas líneas.

El domingo último, estando parado en un angulo de las calles Humberto Iº y Pasco, a las dos de la tarde, observé lo siguiente:

En el angulo sud-este, se hallaban parados en la vereda diez o doce hombres repartidos en ambas latitudes de la esquina, departiendo en medio de la mayor tranquilidad y armonía. El botón que hace la «parada» en esa esquina, comprendiendo que la cordialidad de los allí reunidos le brindaba una oportunidad de demostrar que para «algo» lo habían puesto en ese sitio, se resolvio a cumplir su misión: alterar el orden. Y, haciendo uso indebidamente de la vereda—que creo debe ser para las personas—, se aproximó al nublo de individuos y dijo, con tono grueso y con voz de mando: «A ver... salgan de la vereda... entren al local!...

—Un momento, están barriendo el salón—dijo uno de los agredidos—no se crea que ésta mal empleado el término agredido, el botón estaba en actitud marcadamente agresiva—. El botón, cuando más el garbo, sigue: «A mí no me importa, lo hubieran barrido ésta mañana. Vamos, adentro, he dicho, ¡No oyen!... ¡Adentro, he dicho!...

—Pero...

—¡Adentro!... ¡Qué!... ¡Adentro, he dicho!...

Y se acomodaba en actitud de hacer una «miseria», mientras el sol hermoso de ese día, golpeando con sus rayos sobre el casco del botón, como para fulminarlo, hacia brillar la chapa 3754, como indicándola a los que tranquila y fieri en carcajadas de vicio, en carcajadas de miseria y de hambre. El hombre, el viejo aquél, como en un último esfuerzo de rebeldía, grita airado alzando su

Buenos Aires, por la insignificante causa de que hacía tres meses que no se les abonaba sus haberes, como quien dice sin motivo y, a pesar de esto, varios han traido a la causa.—Bravo!!—ar los otros constructores de cuartel.

No preste la burguesía pedir otros más y más, tres meses sin paga y otra parte de ellos traidores!

El congresista Zarzorri ha prometido pagar el sueldo por toda la tarde y tal vez tarde y mal y esto ha de suceder, nos los operarios en huelga han resuelto volver al trabajo el mismo lunes,

que es una verdadera lastima que pierde el trabajo sueldo remunerativo.

Aun pese el calificativo más irriente todo el proletariado para estos asistentes han sabido hacer respetar los legítimos derechos, calificativo que se está en las bocas de los trabajadores conscientes: ¡Cobardes!

Martes, 10 de Agosto de 1913.

CAUSAS Y EFECTOS ENTRE EL GREMIO DE PELUQUEROS

Para Camacho-Deriso.

He leído en LA PROTESTA sus lamentaciones por la indiferencia que actualmente reina en el gremio de los peluqueros.

Es lástima, lástima dolorosa, ver un gran núcleo de proletarios sumidos en la incertidumbre mientras todos luchamos fieros y firmes en esta gran lucha que hemos emplazado rectamente hacia la Revolución Social.

Pero no hay que hacerle. Hay que tener paciencia y esperar. Frutos vemos que en el propio árbol están ya maduros, mientras otros recién empiezan a pintarse. Paciencia, compañeros, paciencia.

No es tan fácil, con tijeras y peines entre manos, pensar en emancipaciones y luchas; no es tan fácil como con una maza entre las manos. Algunas profesiones quitan o reducen en casi todos sus ejecutantes las aptitudes, tendencias o ideas dignificadoras de la condición proletaria.

Los pocos que, por fortaleza de ideas y carácter resisten la influencia de algunas profesiones sobre la salud cerebral y espiritual, sienten la amarga tristeza de ver la inconsecuencia—voluntaria o no—de sus compañeros de gremio, pero tienen el consuelo de ser sus protectores hoy y sus redentores mañana.

El gremio de peluqueros es ichacio a la corriente revolucionaria de estos tiempos, porque su profesión influye bastante sobre su psicología y mentalidad. Esto parecerá incierto o difícil de creer, pero meditando y verán que es la verdad, desgraciadamente.

Tenemos por ejemplo a los socialistas. Estos gritan al principio, pero a medida que la burguesía, al verlos inocuos y posibles compinches, les permite aproximarse, van cundulando sus grilos, y luego, cuando se hacen profesores en chanchullos políticos, toleran, sonrientes y orgullosos en la pitanza estatal.

A casi todos los peluqueros les pasa un similar caso.

Oblivianos a algunos irredimibles, carneros viejos, que irán desapareciendo sin dejar rastros ni sucesión porque la imbecilidad humana no es eterna.

Veanos el proseso profesional y sus semejantes en su mayoría psicológicas, de casi todos los peluqueros.

Desde que comienzan la profesión hasta que llegan a medios oficiales, la mayor parte de ellos son lucrosos muchachos, gritones, rebeldes y simpatizantes, propagandistas activos y sin criterio moralista en todas las facetas. Pero cuando llegan a ser propietarios de peine y tijera, cuando son solicitados y perdidos por los clientes cogotudos, grandes burgueses, etc., esquician a desvincularse de sus preocupaciones gremiales.

Fue una hermosa demostración de los anhelos del proletariado y la burguesía del

valor con que la Federación Local combate todo lo absurdo y lo malo en que se afirma la sociedad del privilegio y la usura en que tan malamente vivimos.

Perseverancia les deseamos a los compañeros de la Federación Local, con la seguridad de que sus energías no serán gastadas en vano. El triunfo de la campaña contra las leyes opresivas es un hecho; si se halla encarnado en esa masa de trabajadores que acuden resueltos a las conferencias de protesta, y en el resurgimiento de la organización gremial que empieza a florecer ya en esta capital.

Por falta de espacio dejamos para mañana algunas apreciaciones que nos merecen los asuntos de que se ocuparon los oradores y que motivaron un agradable cambio de opiniones entre los concurrentes a la conferencia, quienes dieron una hermosa prueba de familiarización y armonía discutiendo serenamente y con la mayor cultura los asuntos de interés general.

LA CONFERENCIA DE LOS CONDUCTORES DE CARROS

Fue un doble éxito la conferencia que el domingo realizó la sociedad conductores de carros. Decimos doble éxito, porque sin más anuncio que el de LA PROTESTA, congregaron un público numeroso.

Los oradores, con vibrantes palabras, alentaron al gremio, robustecieron los entusiasmos con que se sostiene el Boycott a los Reita y Charamonte.

Auguramos un próximo triunfo a los compañeros conductores de carros, que tan virilmente saben defender los intereses y la dignidad de los desheredados.

Nos complacemos en hacer constar que las dos conferencias, la de la F. O. L. B., y ésta, han sido convocadas simplemente por nuestra hoja, y ha sido lo suficiente para que el proletariado responda a ellas.

Seguid con entusiasmo, compañeros, que desde aquí contribuiremos a vuestro triunfo sembrando rebeldía entre los trabajadores en general.

SOCIEDAD CONSTRUCTORES DE CARROS.—ASAMBLEA GENERAL EL 14 DE AGOSTO.

En el local de la nueva sucursal, Pau-

nero 142. A las 8 p. m. en Humberto I. 2200, se tratará la siguiente orden del día:

1º Lectura de la acta anterior. 2º Balance. 3º Correspondencia. 4º Asunto fiesta. 5º Asuntos varios.

SOCIEDAD DE OBREROS MOSAISTAS

Asamblea el día 17 de Agosto

Por resolución de la última asamblea de esta sociedad, se invita a todos los mosaistas y colocadores de mosaicos a la asamblea general extraordinaria que tendrá lugar el domingo 17 para constituir la sociedad de colocadores de mosaicos y tratar la siguiente orden del día, correspondiente a esta sociedad:

1º Lectura del acta anterior.

2º Lectura de la correspondencia.

3º Nota de la Federación Obrera Regional Argentina.

4º Informe de la comisión de fiesta. 5º Asuntos varios.

Local Humberto I 2200. La sesión se empezará a las 9 de la mañana.

F. O. L. B.

LA CONFERENCIA DEL DOMINGO

Ante un numeroso público — el local resultó extremadamente pequeño — se efectuó la tercera conferencia de la F. O. L. B., contra las leyes de defensa burguesa y la carestía de la vida.

Fue una hermosa demostración de los

anhelos del proletariado, la burguesía y la burguesía.

Siendo necesaria su cooperación a la buena marcha de la sociedad, la Comisión espera que no rehusará en esta ocasión ser su consejero.

Saluda a usted fraternalmente.—El Secretario,

M. Martín.

Trabajadores!!

Es una obligación prestar solidaridad al batallador gremio conductores de carros para hacer efectivo los boicots al aserradero de Retta y Charamonte y a la tropa de Nicolini y Retta.

Las denuncias contra la policía

Como una medida de seriedad para las informaciones de LA PROTESTA, en lo sucesivo no insertaremos ninguna denuncia por abusos policiales o de otro género, sin que los denunciantes se responsabilicen ante esta redacción.

El administrador de este diario ha sido llamado ayer a la policía para facilitar datos sobre una denuncia aparecida en estas columnas, de una defraudación cometida por los pesquisas de la casa de gobierno en perjuicio de un ciudadano que nos remitió una carta coniciales, y no es bueno que tengamos que presentarnos con las manos vacías, cuando se trata de hechos que se quiere llevar a la publicidad precisamente para que intervenga la policía superior contra sus subordinados. Nombre y domicilio, para nosotros, para nuestro solo goberno, y si es posible, traerlo personalmente.

Por eso los anarquistas somos irreflexivos. Por ser, pues, inútil para el florecimiento de la vida, en sus fases material, moral, intelectual y artística, somos los anarquistas enemigos del gobierno, al par que por servir únicamente para mantener la explotación capitalista.

La apropiación que los que no producen nada, nada — propietarios, capitalistas, políticos, sacerdotes, militares, etc.

— nacen de la mayor parte del producto de los obreros del músculo, es una injuria, una injusticia, un robo.

El capital es trabajo acumulado, mejor dicho, es trabajo no retribuido a los productores de ayer, de hoy y de siempre.

Los anarquistas protestamos contra esa explotación inicua y aspiramos a un régimen

de gran interés para nuestra corporación.

Siendo necesaria su cooperación a la buena marcha de la sociedad, la Comisión espera que no rehusará en esta ocasión ser su consejero.

Saluda a usted fraternalmente.—El Se-

cretario,

M. Martín.

Fundamentos del ideal anarquista

EXPOSICION

1º.—Las religiones son hipótesis sobre la creación del mundo y la existencia de los hombres.

Esas hipótesis han sido declaradas absurdas por la conciencia y comprobada su inexacitud por la ciencia.

Las religiones son innecesarias para el desenvolvimiento del hombre

Las religiones han servido para que unos hombres engañen y exploten — y hasta torturen y maten — a otros hombres.

Por eso los anarquistas somos irreflexivos. Así, manteniendo ese privilegio se aprovecha el igualmente de los beneficios de la producción, haciendo más angustiosa aún la vida de los productores.

Por ser, pues, inútil para el florecimiento de la vida, en sus fases material,

manual e intelectual, es el creador de todo cuanto existe.

La apropiación que los que no pro-

ducen nada, nada — propietarios, capi-

talistas, políticos, sacerdotes, militares, etc.

— nacen de la mayor parte del producto de los obreros del músculo, es una ini-

quidad, una injusticia, un robo.

El capital es trabajo acumulado, mejor dicho, es trabajo no retribuido a los productores de ayer, de hoy y de siempre.

Los anarquistas protestamos contra esa explotación inicua y aspiramos a un régimen

gimen social en el cual no haya explotadores ni explotados y en el que sea reintegrada a la humanidad la riqueza de origen social que colectivamente detentan los llamados capitalistas.

3º.—El gobierno es un organismo improductivo, que consume y no crea nada, y cuya única misión consiste en asegurar el privilegio de los capitalistas

de explotar a los productores.

Así, manteniendo ese privilegio se

aprovecha el igualmente de los benefi-

cios de la producción, haciendo más an-

gustiosa aún la vida de los productores.

Por ser, pues, inútil para el floreci-

miento de la vida, en sus fases material,

moral, intelectual y artística, somos los anarquistas enemigos del gobierno, al par

que por servir únicamente para mante-

ner la explotación capitalista.

4º.—Siendo la política un semillero de ambiciones y no aspirando los políticos

a otra cosa que no sea sustituirse unos a otros en los empleos públicos, recurrien-

do para ello a todos los recursos, hasta los más in nobles y brutales, los anarqui-

tas nos declaramos antipolíticos.

5º.—La Ley no impide los delitos:

éstos se producen a pesar de ella, y cuan-

do la ley no es eludida hábilmente por la fuga del delincuente o por la venalidad de policías, jueces, carceleros y gobernantes, tan sólo sirve para castigar ferozmente a los llamados criminales.

Convencidos de que las leyes sólo tienden a favorecer el privilegio de los parásitos sociales — políticos, gobernantes, capitalistas, curas, etc. — y de que ellas

no impiden la delincuencia, y convenci-

dos de que el delito tiene sus causas

en la miseria y escasa ilustración del pue-

blo y en factores de orden fisiológico que

la ley es incapaz de modificar, los anar-

quistas nos declaramos adversarios de to-

da legislación.

6º.—La patria es una creación arbitra-

ria de los gobernantes.

El hombre se elige el punto de su na-

cimiento y lo mismo crece en las he-

tidas regiones de Groenlandia que en las

torridas del Ecuador. La división de la

Tierra en nacionalidades no responde a

ningún fin práctico y crea en cambio un

valor moral que es perfectamente inmoral.

El nacer aquí o más allá, no es una razón para odiar y considerarse enemigos del que nació en otro punto, así como tampoco es una razón para amar a

los hombres que han nacido en la misma

predomina sobre otros.

region y que a lo mejor nos pueden ser más antipáticos y perjudiciales que los nacidos a cientos de leguas de distancia.

No tenemos motivo alguno para aborrecer a los japoneses, y en cambio lo tenemos muy grande para odiar al gobernante de nuestro país que nos impone y al patrón que nos explota.

No respondiendo a nada necesario

práctico y útil la división del mundo en

patrias, y siendo, al revés, causa de con-

flictos, guerras y semillero de golos,

Notas Varias

INDICADOR DE «LA PROTESTA»

Teniendo la idea de publicar un indicador de LA PROTESTA, con los periódicos anarquistas y gremiales que se publican en el país y en el extranjero, los locales de las sociedades obreras y de bibliotecas, centros de estudios, etc., rogamos enviarlos los datos en sobre dirigido a la redacción y con estas palabras: para el indicador.

COMITÉ «LA PROTESTA»

Esta noche a las 8 p. m., en el local de costumbre, se reunirá el comité LA PROTESTA. Se recomienda no faltar.

A LOS COMPAÑEROS DE ALMAGRO

El compañero De Lorenzo hace saber que por resolución de sus componentes, ha quedado disuelta la agrupación de propaganda que se había constituido en Almagro.

CÍRCULO DRAMÁTICO MIMI AGUGLIA-FERRAU

El Círculo Dramático «Mimi Aguglia-Ferrau» que dirigen los compañeros: Domingo Di Mari y Pedro Donza, prepara su función inaugural para el sábado 6 de Septiembre de 1913, a las 8 y 30 p. m., donde será puesto en escena el siguiente programa: 1º El poema dramático en tres actos y en prosa original de J. Sánchez Gardel, cuyo título es «La Montaña de las Brujas» y la comedia titulada: «Susana», a continuación un baile familiar.

Al mismo tiempo quisiéramos por medio de esas columnas hiciera saber a todas las agrupaciones, sociedades de resistencia y recreativas que este círculo presta su concurso gratuitamente y que pueden solicitarlo a la secretaría, Salcedo 2852.

El secretario.

Nota: Dicha función es en el Salón «Tipográfica Bonaerense», San Juan 3244.

AGRUPACION LUZ AL SOLDADO

Pido a los compañeros y centros que tengan listas en su poder las devuelvan a la brevedad posible, para continuar sacando el periódico.

ANTONIO ZOZAYA

EL PEQUEÑO EDISON

—Pues bien—dijo el vejete acariciando un soberbio brillante que pendía de su cadena de oro.—Yo sé lo que no dicen.

Estaba satisfecho, orgulloso, de su ignorancia. Pepito le miró compungido. Hubiera querido en aquel momento ser el profesor de Historia Natural para decir al americano:—señor don Casto: pase usted al último banco y, para mañana, tráigame copiada doscientas veces la palabra cernicalo.

Estaba indignado, él de ordinario tan sumiso y dócil. El vejete ponía en sus labios, siempre que hablaba de estudiar, una cierta sonrisa despectiva. Le miró fijamente y el indiano acentuó la insulsa mueca. De buena gana le hubiera tirado a la cabeza todos sus diccionarios, su colección de minerales y su caja de sólidos.

—¿Y tú qué quieres ser?—le preguntó de pronto el rico improvisado.

El niño no le contestó. Con mucho gusto le hubiera contestado: —¡Eminente!

—Está todo muy malo—dijo Ricardo. Abogados hay muchos, pero no tienen pleitos; médicos hay más, y apenas si encuentran enfermos. Nosotros quisieramos que fuera ingeniero, tiene disposición para las Matemáticas.

CENTRO PROGRESISTA DE LANÚS

A la Comisión del Centro Progresista de Lanús: Queda invitada a una reunión, a fin de poner en claro y presentar los motivos que originaron la desaparición de los libros, muebles y sello.

Esta reunión se efectuará el Jueves 14 del corriente, a las 8 en punto, en la estación.

Si no teméis agarrar una pulmonía asistir a la cita.

Os saluda,

Manuel Lago.

Nota.—El compañero que tenga en su poder el sello haga entrega del mismo esa noche.

A todos los compañeros, Sociedades obreras y Periódicos, que suspenda el envío de correspondencia, diarios, etc., hasta nuevo aviso.

El secretario de actas.

BALANCE DE LA FUNCION

De cinematógrafo y rifa, efectuada el 31 de Julio en el salón «Cabo Fels», por el centro recreativo «4 de Octubre».

Entradas:

266 entradas vendidas a 0.30, \$	79.80
10 id. pagadas por Alberico	3.—
Donado por un mecánico	1.—
475 números de rifa, a 0.10	47.50

Salidas:

Por impresión de 400 entradas y 500 números de rifa, \$	5.50
Por impresión de 2000 programadas	10.—

Al pianista del biógrafo	3.—
Ojalillas para las cédulas de rifa	2.—
	\$ 20.50

RESUMEN

Entradas	\$ 131.30
Salidas	20.50

Beneficio entregado a la señora Adela Maqueira \$ 110.80.

Nota.—La rifa salió premiada con el número 436, siendo agraciada la señorita Angela Talotti.

Nota: Dicha función es en el Salón «Tipográfica Bonaerense», San Juan 3244.

AGRUPACION LUZ AL SOLDADO

Pido a los compañeros y centros que tengan listas en su poder las devuelvan a la brevedad posible, para continuar sacando el periódico.

—Hola, hola!—Saltó el indiano.—Vamos a ver: Si tú prestaras mil pesos al cinco por ciento de interés compuesto a un comerciante del Perú y no se los reclamaras en veinte años, ¿cuánto te pagaría pasado ese tiempo?

Sacó el estudiante del bolsillo papel y lápiz, hizo sus cuentas y, dijo al cabo de medio minuto:

—Este problema se resuelve por la fórmula

c igual C: (I por r) t

—Bien. ¿Cuánto te pagaría?

—Espere usted un poco—dijo el muchacho—a que traiga la tabla de logaritmos.

Al minuto estaba de vuelta. Se hizo un silencio sepulcral. El niño llenaba de números el papel. Ricardo sonreía satisfecho; la madre temblaba por la reputación del escolar.

—Ya está—dijo éste al cabo de unos cuantos minutos.—Me pagaría dos mil seiscientos cincuenta y tres pesos con veintinueve centavos y una fracción.

—Te equivocas, mi amigo—contestó riendo el vejete.—No te pagaría nada, ¿sabes? Porque el crédito había prescrito y no iba a ser tan tonto el peruviano que te enviase desde allá tantos pesos por tu linda cara.

Pepito quedó anonadado; Ricardo frunció el ceño. La madre no pudo menos de decir toda sofocada:

—¡Jesús, Dios mío: vaya una salida! Púsose en pie don Casto, dió gracias a todos por el azuajeo; despidióse ofreciendo hacer n'vivora.

FUNCION Y CONFERENCIA A BENEFICIO DE LA GIRA DE PROPAGANDA

La Federación Obrera Regional Argentina ha organizado para el domingo 17 de Agosto, por la noche, en la Casa Suiza, una gran función y conferencia con el propósito de allegar fondos para la gira de propaganda a todo el interior que realizará dentro de poco. Se pondrá en escena el drama «Entre el hierro».

Suscripción voluntaria a beneficio de la Escuela Moderna «Francisco Ferrer» de Milán.

Lista N° 20 a cargo del camp. A. Giménez.

Total suma anterior	\$ 51.80
A. Giménez	9.—
Jall Casentini	1.—
Jose Bernard	2.—
Miguel Fratman	4.—
Domingo Cano	1.—
Total:	\$ 62.80

Nota: Con un giro del Banco de Italia y Río de La Plata fué mandado al comp. Luis Molinari, la suma de francos 100, (\$ 45.45) para que le entregue al comité de Milán.

También fué mandado al mismo compañero la suma de \$ 19 con 50 que tenía en poder de La Protesta para entregarla a la Escuela Moderna de Clivio.

Carlo Fontana.

AVISOS varios

BIBLIOTECA DE LA LIGA DE EDUCACION RACIONALISTA

En proyecto la fundación de una biblioteca para el servicio de esta institución, pide a las sociedades, centros y agrupaciones que quieran favorecer con donativos de libros, nos lo comuniquen por carta para pasar a retrárslos. Alisina 1565.

Notas administrativas

Mendoza, A. Pujol. Puede entregar a G. A. los 5 pesos de «Nuevos Rumbos». Son los donados del producto de una rifa por la agrupación «Rumbos Nuevos». Vea el n.º 1986 de La Protesta.

Arequito, W. L. Recibimos 7 pesos por suscripciones al periódico 450; por

ciendo volver, y, dando una palmadita al escolar en la nuca, le dijo con acento entre irónico y afectuoso:

—Sigue, sigue estudiando, hijito, que tú llegarás.

Sacó el estudiante del bolsillo papel y lápiz, hizo sus cuentas y, dijo al cabo de medio minuto:

—Este problema se resuelve por la fórmula

c igual C: (I por r) t

—Bien. ¿Cuánto te pagaría?

—Espere usted un poco—dijo el muchacho—a que traiga la tabla de logaritmos.

Al minuto estaba de vuelta. Se hizo un silencio sepulcral. El niño llenaba de números el papel. Ricardo sonreía satisfecho; la madre temblaba por la reputación del escolar.

—Ya está—dijo éste al cabo de unos cuantos minutos.—Me pagaría dos mil seiscientos cincuenta y tres pesos con veintinueve centavos y una fracción.

—Te equivocas, mi amigo—contestó riendo el vejete.—No te pagaría nada, ¿sabes? Porque el crédito había prescrito y no iba a ser tan tonto el peruviano que te enviase desde allá tantos pesos por tu linda cara.

Pepito quedó anonadado; Ricardo frunció el ceño. La madre no pudo menos de decir toda sofocada:

—¡Jesús, Dios mío: vaya una salida! Púsose en pie don Casto, dió gracias a todos por el azuajeo; despidióse ofreciendo hacer n'vivora.

pesetas

pesetas